
Fachschaftsrat Kulturwissenschaften 
Europa-Universität Viadrina 

Große Scharrnstraße 59 
15230 Frankfurt (Oder) 

Büro: August-Bebel-Straße 12 
15234 Frankfurt (Oder) 

4. Sitzung an Montag, dem 30.10.2023 18:00 Uhr c.t.,  
Ort: Auditorium Maximum 
Raum: AM K12 
Große Scharrnstraße 59 
15230 Frankfurt (Oder) 

Sitzungsleitung: Kevin Kobs 
Protokollant_in: Nicolas Burgmeier 

Tagesordnung:

Eröffnung der Sitzung um: 18:25 Uhr 

Feststellung der Anwesenheit: 
Kevin Kobs (1. Vorsitzender), Kevin Boethke (2. Finanzer), Gaviota Spindler, Celina Korsing, Sophia 
Wiedemann (2. Vorsitzende), Lara Winkler, Emilia Zehrer 

Protokoll der letzten Sitzung:  
● 23.10.2023


○ Änderungsvorschläge Kevin K. & allgemeine Infos zum Verfassen von Protokollen

Annahme des Protokolls: 8/0/0 
Annahme der Tagesordnung: 
 Gavi: Änderungswunsch, Nicht öffentlicher Teil 
 Annahme der Änderung: 8/0/0 

● Finanzen: Kevin B.
○ Aktueller Kontostand: Warten auf Antwort von Asta Finanzen. 
○ Fortschritte bei Geld Rückzahlungen 
○ Tabelle nicht fertig. 

● Postfach: Nico
○ Nur ein Flyer von Via Franky O Stand: 30.10.2023 /11:00 Uhr 

● Hochschulpoltik (HoPo):
○ StuPa-Sitzung am 02.11.2023 um 18:00 Uhr in AM 233 

■ Kevin Kobs: Einladung per Email, wer geht hin? -> Kevin Kobs geht hin. 
○ Wahlaufruf: Aufstellen bis zum 26.11.2023 

■ Kevin Kobs erklärt Wahlaufstellung, Macht Werbung! 
■ Lara: Probleme mit Zulassung für FSR Kuwi, Wahl durch Wahlleitung. 

○ Einberufung einer Fachschaftsvollversammlung zum Zwecke der Änderung der 
Satzung 

■ Kevin Kobs -> Satzungsänderung wird beinhalten: Onlineklausel, 
Umstrukturierung 



■ Kevin Kobs -> Bis Nächste Woche Satzung fertig, check durch Justiziar der 
EUV. 

■ Lara: Bitte Onlineklausel von FSR Jura übernehmen. 

● Events: 
○ Rückblick Schnuppersitzung 23.10.2023 

■ Kevin Kobs: 1 Gast 
■ Nico: 2 Gäste, Karl vom Asta auch 
■ Kevin K. Mehr Werbung, wir brauchen Leute. 
■ Gaviota: 2 Dozenten werden gefragt ob Werbung im Kurs möglich. 
■ Nico: Hab schon in Kursen gefragt. 
■ Celina: Waffeln backen in Mittagspause für Werbung -> Allgemeine 

Zustimmung 
■ Kevin Kobs: Karl von AStA fragen? -> Allgemeine Zustimmung 

○ Clothing-Exchange Party am 30.10.2023 
■ Lara: War heute bei Rosa, können wir helfen? -> Nächste Woche Dienstag 

tragen helfen? -> Mehrere Freiwillige 
■ Lara: Ich werde unsere Hilfe dahin Organisieren -> Dienstag Mittagspause 

ungefähr 
■ Nico: Das können wir ja spontan im Chat ausmachen 
■ Lara: Ja 

○ Screening „Rocky Horror Picture Show“ in KUMA (Sophia) 
■ Sophia: Lizenz schwierig weil Disney, erste Möglichkeit funktionierte nicht, 

zweite nur für Ausland, dritte meldete sich nicht. Kosten bereits gesehen 
waren 150€ -> zu teuer 

■ Kevin Kobs: Frag mal Felix von FSR Jura, weil Viakino ja auch Lizenzen 
brauch 

■ Kevin Kobs: Vielleicht schwarz streamen, wenn Risiko klein? 
■ Celina: Ohne Lizenz schlecht weil KUMA vllt. in schlechten Licht, 50 Plätze, 

wie erst vereinbart im KUMA sind ab 63 
■ Nico: Sophia sagte schon Disney hätte die Lizenz, deswegen schwarz 

streamen schlecht. 
■ Gavi: Vlt. mit Kino Frankfurt (oder) reden, wegen Lizenz bekommen 

vereinfachen? 
■ Celina: Schreiben wir denen vom FSR Kuwi Insta Account -> Seriöser 
■ Kevin: Martina Klepek -> Eventmanagement 

○ International Evenings in WG Bar (Celina) 
■ Celina: Keine Fortschritte, Gedanken werden noch gemacht, Gavi schreibt 

noch ESN, kein stress, wir machen das nach den Wahlen. 
■ Gavi: Weitere Besprechung notwendig, Kernpunkte: Weitere Koop mit ESN/

WG-Bar 
○ Return of Essenhopping (Kevin) 

■ Kevin Kobs: Keine Fortschritte, wird so schnell wie Möglich gemacht 
○ Spendenabend / Weihnachtsfeier in KUMA (Kevin) 

■ Kevin Kobs: Zwei Weihnachtsfeiern, eine Interne, eine HoPo welche Version? 
■ Celina: Beides Bitte ->Allgemeine Zustimmung; Interne Feier erst wenn Gavi 

wieder da, HoPo-Feier auch cool 
■ Kevin Kobs: Spenden sammeln (Wer/Wo/für Wen?) oder nicht 
■ Lara: Waffeln gegen Spende im GD Foyer 
■ Celina: Spenden, Wirklich an KUMA? -> Sieht sehr schlecht aus, 

Crowdfunding in den nächsten Tagen, Spenden für KUMA, Nicht bedrängend 
für KUMA 

■ Kevin Kobs: Weihnachtsfeier mit AStA/StuPa -> Danke sagen, daher Feier 
■ Gavi: Interner Abend -> schon beschlossen, wir machen das im Januar; HoPo-

> Anfrage Platz im Stuck 
■ Lara: Im Stupa ansprechen, Lara ja auch bei Stuck -> Gern wie letztes Jahr 
■ Kevin Kobs: Interne Weihnachtsfeier, bin in Portugal, evtl. nicht Januar, 

sondern Letzte Sitzung vor Weinachten, werde leider nicht dabei sein können 



■ Celina: können ja auch spontan machen, müssen ja keine Gelder beantragen  
■ Allgemeine Zustimmung 
■ Celina: Intern jeder bringt was Mit 
■ Nico: Wichteln bitte! -> Gavi: Schrottwichteln 
■ Allgemeine Zustimmung für Schrottwichteln 

● Aktuelle E-Mails und Termine:
○ KME Karlsruhe Marketing und Event GmbH - Ausschreibung Praktikum 

■ Kevin K. Eventmanagement Ausschreibung 
○ Europa-Universität Viadrina - Medieninformation zu internationalem Wirken von 

Wisława Szymborska 
■ Kevin Kobs: nicht teilen, nur Information 

○ Eventmanagement der Viadrina: Ende der Ausstellung zu Auschwitz und 
Interviewanfrage zu Via Franky O (Diskussion / Kevin K.) 

■ Kevin Kobs: Interview, wen schicken wir zu Via Franky O 
■ Nico: Bitte von vorne anfangen, nicht Leute die im Chat nicht aktiv waren 

ausschließen. 
■ Kevin Kobs: Kleinerer Uniball, gehobener Dresscode. Wollen wir Interview 

machen, weil wir nicht mit Kamea zusammenarbeiten wollen? 
■ Gavi: Keiner wird Ärger für Nichtäußerung bekommen, andere FSRs sind viel 

näher an KAMEA dran, wir haben uns schon dagegen geäußert wäre nicht gut 
Meinung zu ändern, Interview sollte gemeinsam gemacht werden, und klar 
Kante zeigen, Meinungsverschiedenheiten zwischen Kevin Kobs und den 
anderen, Kleinerer Uniball ist falsch, wird Teuer, und Masche von Kamea, 
Geld und Werbung auf Kosten der Uni, nicht der Eindruck, dass Kamea auf 
Kooperation aus ist.  

■ Kevin Kobs: Kein Geld von Uni an Veranstaltung. 
■ Gavi: Nehme letzten Teil zurück, sehr gut.  
■ Kevin Kobs: Diskussionsrunde 
■ Ergebnis: Abstimmung: Ob wir Text hinschicken, keine Finanzen / 

Personalentscheidungen, OFSR kann mitbestimmen 
■ Abstimmung: „Wer der anwesenden Mitglieder*innen ist dafür dass wir die 

Interviewanfrage bezüglich Via Franky O ablehnen?“ Ergebnis: 8/0/0. 
■ Abstimmung: „Wer der anwesenden Mitglieder*innen ist dafür dass wir als 

Alternative anbieten, dass wir ein Interview gesendetes Interview Schriftlich 
beantworten?“ Ergebnis: 7/0/1. 

■ Nico: Bitte Fragen nächste Sitzung auswerten, falls, dann können alle 
mitreden. 

○ Jura-News: Gastvortrag „Hass & Hasskriminalität“ 
■ Kevin Kobs: Vortrag in Poznan -> Instastory 

● Moodle, Homepage, Pinnwände, Facebook, Instagram:
○ Moodle 

■ Nichts Neues 
○ Homepage 

■ Noch kein treffen kam zustande. Kevin Kobs hat versteckte Schaltfläche auf 
FSR Kuwi Webseite erstellt, um in Zukunft den FSR Kuwi-Merch für 
nachfolgende Generationen zu kaufen! (Und Celina/Nico leben einfacher zu 
machen.) 

■ Kevin Kobs verdient 0€ an dem Merch 
○ Pinnwände 

■ Sophia: Pinnwände werden wohl Anfang nächste Woche ummodeliert. 
○ Facebook 

■ Nichts Neues 
○ Instagram 

■ Nichts Neues 
○ NEU: WhatsApp 



■ Anlegens eines FSR Kuwi WhatsApp Kanals (Diskussion / Kevin K.) 
● Sollten wir so etwas machen? 
● Celina: Insta nicht ausreichend? -> Leute die nicht bei Insta sind, sind 

auch nicht bei WA/ Insta reicht aus 
● Sophia: Email Verteiler wie bei FSR Jura sollten wir echt machen.  
● Kevin: Datenschutz? 
● Lara: FSR Jura hat es auch geschafft 
● Sophia: Lass uns Kontaktformular / Einverständniserklärung machen, 

sicher! 
● Allgemeine Zustimmung 

■ Anlegen einer WhatsApp-Gruppe für Gremien und Initiativen (Diskussion / 
Nico B.) 

● Nico: Karl Frenzel hat Gruppe gegründet (in der ich bin) für Gremien/
Initiativen -> sinnvolle Idee, nur keiner reingeschrieben seit Anfang, 
lass uns starten und eine*n Repräsentant*in setzen. 

● Celina: Hopo Weinachtsfeier guter Start für Gruppe + Gremien bei 
Weihnachtsfeier gute Vernetzung. Sophia sollte Repräsentantin 
werden, als neue Vorsitzende. 

● Nico: Sophia unterstützt, gehe selber aus Gruppe raus 
● Kevin Kobs: Sophia unterstützt, Hopo Amt? -> spezielle 

Repräsentantin sinnvoller 
● Sophia ist Repräsentantin 

▪ Kevin Kobs: WhatsApp-Gruppen in amtspezifische Gruppen aufteilen? 
• Nico: Nicht überkompliziert? Max 2 Leute pro Amt 
• Celina: Alles geht alle an, viele Nachrichten sind gut,  
• Nico: Demokratisch, find ich gut 

▪ Lara: Was hast du bei JCNetworkdays gemacht? 
• Kevin Kobs: war nicht für FSR Kuwi da -> erzählt wie es war 

● Sonstiges: 
○ Interne Besprechung -> Kevin stellt Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit 
○ Ergebnis: 6/0/0. 
○ Der Rest der Sitzung findet unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt. 

Sitzung wird um 20:22 Uhr geschlossen:  

____________________       ____________________  
Protokollant_in         Sitzungsleitung 


